Compte rendu de la réunion les 2 & 3 octobre 2010 à Salbris (CRJS)

Présents: P. DEMATTEIS - M. DEMOULIN - M. LE GLEVIC - D. MANUEL - J. ROBICHON (en partie) - JC.

VACHER – JC. DURAND – A. GAILLEDRAT (en partie)

Assistent: A. ROSSILLE (Comité Directeur) - B. GALLET (Direction Nationale)

OUVERTURE DE LA SÉANCE

D. MANUEL ouvre la séance à 10 h, en faisant part aux membres de la CNS des courriers reçus et des réponses qui ont été apportées. Puis les points suivants sont abordés et commentés :

NOUVEL ORGANIGRAMME DE LA DIRECTION NATIONALE

B. GALLET se présente et nous présente la réorganisation de la direction nationale. P. CHEVALIER ayant remplacé M. MAZARE au poste de DTN, B. GALLET en plus de ses prérogatives, suivra les activités cyclistes. C'est lui-même un cycliste pratiquant, nous lui souhaitons la bienvenue.

RECORD DE L'HEURE OU « CONTRE LE CHRONOMÈTRE »

Il est rappelé suite à de nouvelles demandes que l'UFOLEP n'homologue plus aucun record sur piste, il est donc inutile de nous envoyer des dossiers, ou de nous demander des chronométreurs.

SALON DU ROC D'AZUR

L'UFOLEP sera donc présente durant la durée du salon, ce sera l'occasion de rencontrer nos licenciés et de présenter nos activités pour ceux qui ne nous connaitraient pas encore. Le département du Var et la région PACA ont été invités à nous retrouver.

FORMULAIRE DE DEMANDE DE CARTONS DE CATÉGORIES

Il est rappelé qu'un formulaire est disponible en téléchargement sur le site des Activités Cyclistes, ce formulaire comprend, outre les renseignements concernant le demandeur, une autorisation parentale et une autorisation de soins pour les mineurs à faire signer par les parents. Ce document doit vous accompagner, lorsque vous emmenez des mineurs en l'absence des parents.

CATÉGORIES D'ÂGES POUR LES PLUS ÂGÉS DANS LES CHAMPIONNATS

En dehors de la caricature qui voudrait que plus on est âgé, plus on voudrait continuer à gagner sa coupe tous les dimanches, un réel besoin est en train de voir le jour et les demandes sont nombreuses. L'UFOLEP et la CNS Activités Cyclistes se doivent d'ouvrir la discussion, en sachant que dans notre Fédération tous les publics doivent pouvoir se retrouver.

Première constatation, il y a l'heure actuelle de nombreux retraités « jeunes » qui ont le temps de s'entrainer et qui sont dans un état de forme exemplaire. Malgré tout, leur état physiologique dû au vieillissement fait qu'ils ne peuvent plus suivre les plus jeunes.

Notre dernière catégorie d'âge est « 50 ans et plus », au vu des statistiques sur nos nationaux, c'est environ deux décennies qui sont regroupées ensemble.

Pour créer de nouvelles catégories (hommes et femmes) sur nos nationaux, hormis le Contre la montre, le VTT et le Cyclocross qui ne posent pas de problèmes, il va falloir revoir le timing (déjà très serré).

Établir plusieurs classements au sein d'une même épreuve est possible pour les cas cités plus haut, mais semble inenvisageable pour la route, des collusions entre diverses catégories d'âges pourraient intervenir pendant l'épreuve et fausser les classements).

Nous verrons avec les futurs organisateurs pour le national cyclosport, la faisabilité de commencer le vendredi (17 heures) avec les plus ancien(e)s (catégories à définir), sur un circuit réduit en kilométrage.

Bien entendu, nous nous laissons la saison 2011 pour y réfléchir, et nous affinerons notre réflexion (avec vous) pour vous proposer quelque chose de cohérent pour la saison 2011/2012.

ASSURANCES APAC (PÉRIODE DE POST GARANTIE)

Une question a été posée par l'UFOLEP 10 à l'APAC : « Qu'en est-il si pendant la période de post garantie, un cyclistes a un accident grave qui l'empêche ensuite d'obtenir un certificat médical pour reprendre une adhésion ? »

La réponse de l'APAC, doit-nous inciter à demander à nos licenciés de reprendre une licence le plus rapidement possible.

Réponse le 8/09/2010 de Xavier LAUREILLE (APAC) : « Le principe est le suivant : la garantie « perdure » jusqu'au 31 octobre sous réserve de la réaffiliation et de la réadhésion du licencié. De fait, quelle que soit la raison de la non-réadhésion, cette absence de réadhésion devrait justifier un refus de garantie. Dans le cas

d'un accident corporel empêchant cette réadhésion, le dossier m'est systématiquement soumis pour déterminer si le sinistre peut être garanti, et ce, à titre exceptionnel et dérogatoire. Cependant, nous vérifions que cette non-réadhésion est bien justifiée par la survenance de cet accident et non pas par une pratique récurrente de réadhésion tardive comme on peut le constater sur certaines activités (telles que cyclisme ou motocross). S'il apparaît que systématiquement (pour les années précédentes) le licencié a renouvelé sa licence postérieurement au 31 octobre, nous opposons un refus de garantie. En tout état de cause, il est clair que le discours doit être d'inciter les sportifs à renouveler leur licence le plus tôt possible. »

VTT

Intervention A. GAILLEDRAT

ROUES 29 POUCES

Demande émanant de la Vendée : est-ce que les vélos VTT équipés de pneus 29 pouces peuvent participer aux diverses manifestations UFOLEP ?

Divers arguments sont avancés, la CNS fait la préconisation suivante : les départements et les régions s'ils le souhaitent pourront ouvrir leurs épreuves aux « 29 pouces ».

Suite au salon du Roc d'Azur où les demandes sur le sujet ont été nombreuses, il apparait que seule l'UFOLEP n'autorise pas les 29 pouces sur ses Nationaux, sans pour autant expliquer pourquoi.

D'autre part, l'UCI autorise depuis 2004, l'utilisation de roues 29 pouces dans les épreuves VTT, aussi, pour être en conformité, nous autoriserons à partir du national 2011 les 29 pouces et nous établirons des statistiques pour connaître la portée de ce phénomène.

TEAMS ÉTRANGERS OU LICENCES À L'ÉTRANGER

De nombreuses réclamations nous sont parvenues, concernant des licenciés UFOLEP (non licenciés FFC), qui courent à l'étranger et dont le niveau est largement supérieur au niveau admis à l'UFOLEP. Aussi, il conviendra avant de délivrer un carton de catégorie (Route, VTT ou Cyclocross) de s'assurer que le demandeur ne figure pas au classement UCI (Élite homme, Élite Junior, Élite – de 23 ans ou Élite femme).

Se connecter sur http://www.uci.ch, choisir à droite la langue française, choisir à gauche la discipline : Route, Mountain Bike, Cyclocross. En dessous de l'activité choisie cliquer sur « Classements ». À droite, choisir « Men élite » ou « Women élite », puis cliquer sur « Europe tour ».

Si le demandeur figure dans ce classement, il ne pourra pas avoir accès à la carte de catégorie et ne pourra pas participer aux championnats UFOLEP.

VISITE AUX FUTURS ORGANISATEURS DE NATIONAUX

A. GAILLEDRAT se déplacera dans le Calvados et dans les Côtes-d'Armor, durant la deuxième semaine de février. Il visitera les circuits et les installations pour ensuite, faire le choix de l'organisateur 2012. La validation se fera lors de la réunion de CNS des 27 et 28 février 2011

CYCLOCROSS

Intervention Jean Claude VACHER

NATIONAL 2011

Le national 2011 se tiendra à Grand-Bourg dans la Creuse les 5 & 6 février, à ce sujet, JC VACHER doit avec les organisateurs revoir le départ et certains points qui avaient été notés comme « posant problème ». Une réflexion est proposée sur la participation des jeunes 13/14 ans évoluant pour la première fois sur ce national. Si nous voulons avoir un « plateau » correct, il parait évident qu'il faille ouvrir cette épreuve aux jeunes avec vélos de VTT. En effet, peu de jeunes doivent posséder un vélo « spécifique Cyclocross », et l'UFOLEP se doit d'ouvrir ces championnats jeunes à tous les publics.

Toutefois, comme c'est avant tout un Championnat de Cyclocross, le circuit réduit devra comporter au moins une zone de portage et des parties techniques de type cyclocross de façon à ce que les VTT ne soient pas avantagés par un circuit trop roulant, surtout si le temps est sec.

Officiels pour ce national membres de la CNS : D. MANUEL, JC. VACHER, A. GAILLEDRAT, M. LE GLE-VIC, M. DEMOULIN, JC. DURAND, P. DEMATTEIS.

Officiels en réinvestissement : E. VARENGUIN, M. et Mme ROBINET, + 2 officiels de l'ALLIER. NATIONAL

NATIONAL 2012

La candidature de Fourmies (59) est maintenant officialisée, le journal la Voix du Nord, nous a déjà contacté pour avoir des renseignements.

NATIONAL 2013

JC. VACHER se déplacera en début d'année à CLUIS (36) pour visiter le circuit et les installations du National 2013. Un CD-ROM de présentation nous a été envoyé, c'est une première et cela donne un aperçu du circuit et de l'environnement. C'est une très bonne initiative à encourager.

RÉGLEMENTATION

Les règlements Cyclocross ont été remis à jour, il n'y aura dorénavant qu'une mise à jour par an. Les cas exceptionnels seront traités par de voie de « Contact ». Le cas des Élites hommes et Élites femmes sur le site de l'UCI est applicable également pour le Cyclocross.

SPORT SANTE ET CLM

Intervention Martine LE GLEVIC

CLM 2010 JARNAC 16 (363 ENGAGÉS INDIVIDUELS - 53 ÉQUIPES - 3 VÉLOS COUCHÉS)

Tous les membres qui étaient présents sont unanimes pour dire que c'est l'un des plus beaux championnats que nous avons vu. Tout avait pensé minutieusement, rien n'avait été laissé au hasard. Le résultat ne s'est pas fait attendre, aucune réclamation de la part des compétiteurs, aucune réclamation de la part des riverains, alors que nous empruntions le centre-ville de JARNAC.

70 signaleurs par jour + 40 spécialement le deuxième jour uniquement pour la traversée de JARNAC ont été nécessaires pour arriver à ce résultat. Bravo au Comité départemental 16, en particulier à JP BREUIL le Pdt du Comité et à P. Mounier le responsable de la CTD.

Notre nouveau chronomètre, avec déclenchement par bande de contact au sol, nous a apporté toute satisfaction, une demande d'achat pour un nouvel appareil à mettre au départ sera faite pour la saison prochaine.

DÉBRIEFING DU CHAMPIONNAT

Aucun problème particulier, si ce n'est des dossards placés sur les épaules qui nous ont posés beaucoup de soucis de lecture.

Il faudra prévoir pour l'an prochain des plaques de voitures, reproduisant le nom du comité et le dossard du garçon que la voiture suit.

Grande satisfaction pour le briefing de départ, où sont rappelées l'ensemble des consignes de sécurités pour les deux jours, du fait que les plaques des voitures suiveuses étaient remises à ce moment, l'ensemble des comités était présent. Ce qui nous a changés de l'année précédente ou seulement 3 comités s'étaient présentés à cette réunion.

Il n'y a pas eu de contrôle anti dopage, malgré notre demande au Ministère.

CANDIDATURES 2011

Même si nous avons déjà des contacts sérieux pour 2012 (Dordogne) et 2013 (Gers), nous sommes toujours en attente d'une candidature officielle pour 2011. Le département du Rhône semble intéressé, mais tarde à se déclarer officiellement. Nous avons été obligé de lui mettre une date butoir au 30 novembre pour se déclarer officiellement, faute de quoi, nous serons obligés de trouver d'autres solutions.

RÉGLEMENTATION

Les règlements « Cyclosport & CLM) ont été remis à jour, il n'y aura dorénavant qu'une mise à jour par an. Les cas exceptionnels seront traités par de voie de "Contact". Le cas des Élites hommes et Élites femmes sur le site de l'UCI est applicable également pour le Cyclosport et le CLM.

CYCLOSPORT

Intervention D. MANUEL — M. DEMOULIN

NATIONAL 2010 CHÂTEAUX SALINS (57) 970 PARTICIPANTS

Beaucoup d'à peu près sur ce national, qui avait été confié à un comité départemental, mais qui au fil du temps s'est révélé être le championnat d'un seul homme : Marcel KIEFER. Le rôle de la CNS n'est pas de dénoncer quoi que ce soit, mais tous ceux qui ont organisé un championnat savent que si l'on ne définit pas des groupes de travail et des responsabilités partagées, l'on va vers des problèmes sérieux.

La CNS devant ces lacunes, a pris les choses en main, fournissant ses propres radios, prenant en charge la direction de course, peignant le soir tombé la grille de départ, ce qui fait qu'avec l'aide des uns et des autres, les participants ne se sont apercus de rien et les courses ont pu partir à l'heure.

La gestion des doublés n'a pas été un modèle du genre, ce qui nous a occasionné des réclamations, l'an prochain une moto dédiée à cette tâche, avec à son bord un officiel UFOLEP sera mise en place.

À PRÉVOIR POUR LES ANNÉES FUTURES

- Vérifier la veille le bon fonctionnement des liaisons radios.
- Prévoir un podium, pour les officiels, abrité et d'une bonne hauteur.

- Prévoir un barriérage efficace sur la ligne d'arrivée
- Bien partager les tâches
- Ne pas être l'interlocuteur unique où toutes les demandes arrivent



NATIONAL 2011

Les réunions vont bon train pour l'élaboration de ce national, les erreurs de 2010 ne seront pas reproduites, une équipe solide est déjà constituée. Un blog a été mis en place : http://ufolepcoucy2011.over-blog.com Aperçu de l'affiche du Championnat

NATIONAL 2012

Est officiellement candidat Rochechouart dans la Haute-Vienne, le circuit sera visité vers le mois de mars 2011.

NATIONAL 2013

Pas encore de candidature

RÉGLEMENTATION

Les règlements Cyclosports ont été remis à jour, il n'y aura dorénavant qu'une mise à jour par an. Les cas exceptionnels seront traités par de voie de "Contact". Le cas des Élites hommes et Élites femmes sur le site de l'UCI est applicable également pour le Cyclosport.

CARTES CYCLOSPORT

Le logiciel est maintenant à jour pour l'impression des nouveaux cartons, les nouvelles catégories d'âges 17/19 et 20/29 ont également été prises en compte.

RAPPELS

- Les comités ayant des stocks de cartons de couleurs pourront continuer à les écouler.
- Du fait de la facilité à fabriquer soi-même des cartes de catégories, il est rappelé que tampon du comité départemental apposé dans la case prévue à cet effet est obligatoire. Seront considérés comme non valides les cartons sans tampons.
- La signature dans la case prévue à cet effet est également obligatoire, nous demandons aux officiels présents sur les épreuves de vérifier et de faire signer le cas échéant. (un carton non signé = 25 euros d'amendes sur les championnats)





ÉPREUVES À LABEL NATIONAL

Intervention Patrick DEMATTEIS

Patrick nous fait lecture des différents documents renvoyés par les officiels après la "supervision" des épreuves à label. 9 épreuves ont été contrôlées cette année, il a été demandé à Patrick, d'équilibrer les contrôles pour que nous n'en ayons pas à contrôler 9 une année et 2 une autre. Label reconduit :

- 2 jours de Horte et tardoire (17 cyclosport)
- 2 jours de Collégien (77 cyclocross)
- 2 jours de Vendée (85 cyclosport)
- 12 heures de Flavignac (87 cyclosport)

- L'enfer vert (59 VTT)
- L'Ile Val Joly (Cyclotourisme)
- Les routes de l'Oise (60 cyclosport)

Nouveau Label:

■ Tour de la Ciate (23 - cyclosport)

Label retiré:

La Maconnaise (motif principal, trop peu de participants)

À visiter pour 2011 :

- Les Boucles de la Haute-Meurthe (88 cyclosport)
- Tour des Coteaux des Landes et Gascogne (47 Cyclosport)

TROPHÉE NATIONAL DES BRS 2010

INTERVENTION JEAN-CLAUDE DURAND BILAN DE LA SAISON 2010

Jean-Claude nous dresse le bilan de la saison 2010. La participation ne faiblit pas, par contre certains leaders n'ont pas fait le déplacement pour aller chercher leurs récompenses à Cabourg, jugé par eux trop éloigné. Il est vrai que malgré le nom "Trophée national", une grande partie de nos habitués sont basés dans le centre

Pour remédier, à ceci, il a été demandé à La Flèche Normande de changer sa date, ce qu'elle a accepté et de ce fait, l'Écureuil terminera le TNU comme il était de tradition auparavant.

Inquiétude concernant l'état de santé de René LAMONERIE, qui en collaboration avec RVC, traitait les résultats sur le TNU. Ses problèmes, risque de l'éloigner l'an prochain du Trophée. Les organisateurs se reposant à 100 % sur lui pour la gestion de leurs épreuves vont être obligés de se réorganiser pour la saison prochaine. Plusieurs pistes ont été évoquées pour pallier cette défection involontaire. Le bilan de la réunion avec les organisateurs est à lire dans le compte-rendu du Contact n° 3 daté du 1er octobre 2010

Dates des épreuves 2011 :

- La Flèche Normande dimanche 1er mai
- La Pierre Jodet samedi 21 mai
- La Limousine samedi 04 juin
- La Marmotte d'Olt dimanche 26 juin
- Les Copains dimanche 03 juillet
- La Vercors-Drôme samedi 27 août
- L'Écureuil dimanche 04 septembre

COMMUNICATION

Intervention D. MANUEL

SALONS

L'UFOLEP sera présente par un stand lors du "Rock d'Azur" 2010. Le but est de renforcer notre identité, de rencontrer nos clubs et associations ne pouvant "monter" à Paris pour le Salon du Cycle, et de présenter une expo sur le développement durable, domaine où nous sommes en pointe.

PLANS D'ACTIONS 2011 "CYCLISME POUR TOUS FFC"

Le secteur de la FFC appelé "Vélo pour tous" a fait un état des lieux des épreuves réservées à la catégorie "Pass'Cyclisme". Il en ressort, d'après eux, que les Fédérations affinitaires, ont pris une part tellement importante en termes d'organisation, qu'il leur faut absolument contrer, je cite : "cette concurrence!" Des mesures vont donc être prises par la FFC :

- Le prix des engagements sera désormais laissé à l'organisateur
- Un calendrier va être mis en place dans les départements, les régions
- Des responsables par département par région sont en cours de recrutement
- Il est prévu des journées promotionnelles (faire payer uniquement le prix de l'assurance)

Bref, tout un arsenal de mesures destinées à redonner des couleurs, aux épreuves FFC réservées aux Pass'Cyclisme.

Nous leur souhaitons, bien sûr, de réussir dans leur démarche.

FORMATIONS

Intervention P. DEMATTEIS

FORMATIONS

Les formations d'escortes continuent à se faire dans les départements, nous devrions être largement pourvus en 2011

Un stage T est prévu à Salbris le 30 janvier sur 2 jours au programme :

- GPS et Cartographie sur internet
- Utilisation des logiciels UFOLEP cyclo

Un stage FS est également prévu le même week-end :

- Capacité de juges à l'arrivée
- Documentation et ressources

GT VÉLO JEUNES

Le groupe de travail va être sollicité, pour terminer les fiches VTT dans le document vélo jeune, et pour réactualiser le Livret de progression du jeune VTTiste.

ENGAGEMENTS PAR INTERNET

Intervention D. MANUEL

- Pour tenter de résoudre les "bousculades" à l'ouverture des engagements le matin à 9 heures, l'ouverture des engagements se fera désormais à zéro heure. Nous espérons qu'ainsi les envois sur le serveur seront plus étalés.
- Les logiciels sont en cours de modification pour d'une part, pouvoir utiliser la "douchette" avec les codes à barres sur les licences, d'autre part tenir compte des nouvelles catégories d'âges 17/19 ans et 20/29 ans.
- Certaines douchettes auront peut-être du mal à lire le code à barres, une fois que le plastique de protection est collé dessus. Pour remédier, il est envisagé de le reproduire également sur la carte de catégorie.
 Recommandation : Attention à ce que les licenciés ne collent pas la photo sur une partie du codebarre
- Grâce à l'excellente collaboration entre Pascal MARREL (La ligue) et Daniel MANUEL les logiciels de la CNS pourront désormais se mettre à jour directement et automatiquement, sur le serveur de la Ligue.
 La mise à jour se faisant chaque nuit, à chaque utilisation des logiciels, vous pourrez ainsi, à votre rythme, réactualiser la base des licenciés. Un décalage pourra s'observer, pour les départements ayant délivré des licences provisoires, mais n'ayant pas encore saisi leurs licences définitives sur le logiciel Affilique.
- Pour la saison 2010/2011, plus aucune photocopie de licences (UFOLEP, FFC, FSGT) ni aucune photocopie de cartons ne seront demandées lors de la phase d'engagement aux nationaux.
 Les seuls documents exigibles seront les certificats médicaux de simple surclassement, ou accusé de réception pour surclassement exceptionnel, ainsi que les éventuelles dérogations accordées par les comités départementaux pour leurs licenciés n'ayant pu effectuer l'une des deux phases qualificatives.

Prochaine réunion 5 et 6 mars à Salbris